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№２１４７ 第３１回例会 ２０１０．２．２５ 晴 

点 鐘：志波 克 会長 

進 行：大網庄一郎 副 SAA 

ソング：手に手つないで 

お客様：ガバナーノミニー 山田修平様 

    木更津東ＲＣ会長 坂井健治様 

    分区幹事     平野秀和様 

 

会長挨拶 

会長 志波 克  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田ガバナー・エレクト、坂井木更津東クラブ会

長、平野分区幹事のお三人には良くお出で下さい

ました。後ほどお話を伺わせて頂きます。 

今日はお客様からのお話、そして須藤会員の卓

話とプログラムが混んでおりますので、会長挨拶は

無しの予定にしておりましたが、お客様から話の時

間は１０分でよいと言われましたので、一寸だけ話

します。 

医学博士・林成之著「脳に悪い７つの習慣」

（幻冬舎刊）という本に、脳のパフォーマンスを最大

限に発揮する為、止めるべき「脳に悪い習慣」が順

を追って分かり易く書かれています。 

ロータリー精神にも合うような内容なので７つの章

の見出しだけ紹介します。 

① ｢興味がない｣と物事を避けることが多い 

② ｢嫌だ｣｢疲れた｣とグチを言う 

③ 言われたことをコツコツやる 

④ 常に効率を考えている 

⑤ やりたくないのに、我慢して勉強する 

⑥ スポーツや絵などの興味がない 

⑦ めったに人をほめない 

以上のことが何故悪いのか、脳のしくみに基づき

解説してあります。いつか時間の空いた時詳しく説

明しますが、とりあえず以上の七つを止めてみて下

さい。ロータリー活動が一段と楽しくなることと思い

ます。 

 

会長報告 

ジェイドムーンコーポレーションと言う会社から、

ホームページ作成の案内が来ました。 

サンプルを見ましたら結構良くできていますが、

当クラブの無料ページをわざわざ有料にする勇気

は出ませんでした。しかし、ホームページを活用し

て、会報の印刷部数を減らすと言うアイデアは良い

と思いますので、会報委員会で検討を願います。 



幹事報告 

幹事 榎本守男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、こんにちは、お客様にはよく来ていただ

きました。心より歓迎します。このところ暖かい日が

続いています。このまま春を迎えられればと思いま

す。本日は、予定が詰まっていますのですぐに報

告事項に入らせていただきます。 

 

報告事項 

１．ロータリー国際囲碁大会開催のお知らせ 

  4 月 17 日～18 日 韓国清州（チョンジュ） 

２．ＧＳＥプログラムへの協力の感謝状が中村ガ

バナーより届きました。日本画家 高増さん

とマザー牧場の三井会員です。 

３．富津シティー 袖ヶ浦 木更津東３クラブより

会報が来ています。回覧します。 

４．4 月 9 日第 4 分区親睦ゴルフ大会 確定９名 

保留２名１１名のエントリーです。有難うござ

います。 

５．モントリオール国際大会参加 日程６月１８日

～、参加費約２５万円位です。検討願いま

す。 

６．入会希望者のプロフィールを先週郵送しまし

た。異議については現在のところありません。

有難うございます。  

７．ＷＣＳへの協力要請 1 名あたり 1000 円程度。

例会終了後集めます。よろしくお願いしま

す。 

８．塩山ＲＣとの合同例会は３月１８日です。塩山

にて合同例会を開催するのでさざ波館での

例会は休会になります。他クラブには変更

の旨、連絡してあります。ご参加のほどよろ

しくお願いします。 

お客様挨拶 

「山田ガバナーノミニーをよろしく」 

坂井健治様 

 こんにちは。本日は貴クラブの例会におじゃまさ

せていただき、ご挨拶させていただきましてありがと

うございます。 

 皆様もすでにガバナー月信でご存知だと思いま

すが、私どもクラブの山田修平会員が先の地区大

会でガバナーノミニーに指名され承認されました。 

本来ならば、もっと早い時期にお伺いしてノミニー

候補になったことをご報告しなければいけなかった

のですが、順序が後先になり申し訳ございませんで

した。 

 本日ガバナー年度を含め、貴クラブのご協力をぜ

ひお願いしたくて参りました。 貴クラブのご協力な

しにはガバナーとしてやっていけませんので、よろ

しくご協力のほどお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ご支援・ご協力を」 

山田修平様 

 先程、紹介がありました通り地区大会でガバナー

ノミニーに指名されました。やるぞ！というレッテル

を貼って頑張っていきたいと思います。よろしくご支

援・ご協力のほどお願い致します。 

 なお、話は別ですが３月６日（土）にロータリーフェ

ローシップラリー２０１０（ＲｏｔａrｙＦｅｌｌｏｗｓｈｉｐＲａｌｌｙ 

２０１０）があります。コースは下記の通り。 

 新宿スタート－鎌倉－久里浜－金谷－木更津－

虎ノ門ゴール 

 ロータリーで金谷の出迎えをお願いします。  

 

 



ＧＳＥ表彰 

三井会員受賞 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

このたび三井会員ＧＳＥ表彰を受けました。おめ

でとうございます。山田ガバナーノミニーから表彰

状をいただきました。            （千葉） 

 

 

委員会報告  

「三枝会員の俳句が“友”に」 

会員 石渡 鋼 

 今日配られましたロータリーの友３月号に三枝会

員の俳句が掲載されていました。本人は遠慮され

てだまっていますので私が紹介します。 

 

「紫陽花の 芽のたくましく ほぐれけり」 

 三枝かずを 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「マージャン大会報告」 

会員 原田雅式 

マージャン大会の成績は、先週の会報の通りで

すが、今後、囲碁部会、マージャン部会、俳句部会、

ゴルフ部会など、次年度考えていきたいと思いま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員卓話 

「インド旅行記」  

会員 須藤 隆 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

１月１３日から２１日にかけて「マハラジャの夢イン

ド宮殿ホテルの旅」と題するインドツアーに参加した。

インド事情に疎いため、旅行前に若干の予備知識

を頭に入れた。その主な点を以下に列挙する。 

１．面積 

３２９万Ｋｍ２（日本の約９倍、日本の面積３８万Ｋ

ｍ２）世界ではロシアが最も広く、カナダ、アメリカ、

中国、ブラジルの順でインドは７位 

２．人口 

１１億８６２０万人（２００８年度世界人口白書外務

省ウェブサイトより） 

   １９７１年国勢調査時点：５億４８１６万人、 ２０

０１年国勢調査時点：１０億２８７４万人、 ３０年で

２倍近い人口増加率で、おそらく２０３０年までに



は中国の１３．４億人を超えて人口で世界一にな

ると言われている。１位の中国は１３億３６３０万人、

３位のアメリカが３億８８０万人 

３．首都 

デリー 人口９８２万人（世界で７番目、人口一

番は上海１４３５万人、２位がムンバイ１１９１万人、

３位が北京の１１５１万人）東京は２３区で８４１万

人世界１４位 

４．人種 

インド・アーリア族（先住民のドラヴィダ人と中

央アジア方面からやって来たアーリア人の混

血）、ドラヴィダ族、モンゴロイ族 

５．言語 

連邦公用語はヒンディ語、他に憲法で公認さ

れている州の言語２１ 

６．宗教 

ヒンドゥー教徒 ８０．５％（９．５億人） 

  イスラム教徒  １３．４％（１．６億人） 

  キリスト教徒   ２．３％ （２７百万人） 

  シーク教     １．９％ （２２百万人） 

  仏教徒      ０．８％ （９．５百万人） 

  ジャイナ教    ０．４％ （４．７百万人） 

７．カースト制度 

ヒンドゥー教にまつわる身分制度、大枠でバラ

モン（僧侶、祭司）、クシャトリア（王族、武士）、ヴ

ァイシャ（商業、製造業等平民、最も多い）、シュ

ードラ（労働者、奴隷とも訳される）の４つの身分

に分けられる。カースト間の移動は認められず、

カーストは親から子に受け継がれ、結婚も同じカ

ースト内で行われる。現在は１９５０年に制定され

た憲法で全面禁止されているものの、実際には

カースト制度は人種差別的にインド社会に深く根

付いている。カースト制度の中で、特に問題視さ

れているのが、この身分制度に属さない人々で

ハリジャンと呼ぶ不可触賎民（アンタッチャブル）

の存在。カースト内の位置すら与えられず、触れ

ただけ、目にしただけでも汚れものとして差別さ

れる。この人々は１億人近くいるとされる。 

８．経済の発展 

近年経済成長を続けロシア、ブラジル、中国と

ともに発展する新興国ＢＲIＣｓ（ブリックス）の一角

として急成長し、IT 産業を中心に。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「和歌に親しむ」（１５） 

“文ちゃんの百人一首”より 

会員 千葉一利  

二十四首目 菅家 

このたびは 幣
ぬさ

もとりあへず 手
た

向山
むけやま

 

紅葉
も み じ

のにしき 神
かみ

のまにまに 

 

映像化：今回の旅は手向山に捧げるべき幣の

用意もしませんでした。代わりに、

紅葉の錦を幣として手向けます。神

よ、御心のままに納めあれ。 

 

豆知識：宇多上皇の吉野行幸に随行し、手向

山八幡での旅の安全祈願に詠んだ歌。

そのころ紅葉で幣を作り祭るという

のはめずらしくなく学問の神様菅原

道真が詠んだ歌ということで、この

歌が百選に載ったのであろう。 

古今集  

二十五首目 三条右大臣 

名
な

にしおはば 逢坂山
あふさかやま

の さねかづら 

人
ひと

に知
し

られで 来
く

るよしもがな 

 

映像化：逢うという意味の言葉で有名な逢坂

山のさねかずらよ。そのさねかずら

を 手繰り寄せるように人に知られ

ないで、たずねる方法がないもので

すかね。 



豆知識：さねかずらの蔓花に添えて、好きな

女性に贈った歌。めずらしく「題詠」

の詞書きがないありふれた交信の一

首。          後撰集 

 

 

二十六首目 貞信公 

小倉山
お ぐ ら や ま

 峰
みね

のもみぢ葉
ば

 心
こころ

あらば  

今
いま

ひとたびの みゆき待
ま

たなむ 

 

映像化：美しい小倉山の峰のもみじよ。もし

人の心を解することができるならば、

もう一度醍醐天皇の行幸があるまで、

散らずに待っていてほしいものだ。  

 

豆知識：宇多上皇が紅葉の小倉山へ遊びに行

って、その紅葉の美しさに感動し、

醍醐帝にも見せたいなあと思った。

随行の太政大臣貞信公が「醍醐帝に

伝えましょう」として、詠んだ歌。

小倉山は紅葉の名所で、定家が百人

一首を書いた山荘があった場所。 

拾遺集  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二十七首目 中納言兼輔 

みかの原
はら

 わきて流
なが

るる いづみ川
がわ

 

いつ見
み

てとてか 恋
こい

しかるらむ 

 

映像化：みかの原を二つに分けて泉川が流れ

ています。清らかな水を川面にたた

え燃えるような日差しを写して光り

輝いています。こんな泉川をいつ見

たという訳でもないのにどうしてこ

んなに恋しく思われるのでしょうか。 

 

豆知識：この歌は平安王朝期の恋の形を知ら

なければ理解できない。「まだ見ぬ 

恋」を泉川（今の木津川）の「み」

と、いつみたかの「み」にかけ上手

に繋げながら流暢に詠んだ一首。 

新古今集 

 

二十八首目 源宗于
みなもとむねゆき

朝臣
あ そ ん

 

山里
やまざと

は 冬
ふゆ

ぞさびしき まさりける 

人目
ひ と め

も草
く さ

も かれぬと思
おも

へば 

 

映像化：山里は、京住まいと違って冬が訪れ

ると寂しさを一層感じるものです。

裏山の木の葉も散り庭の草も枯れ果

てて、人の行き来も途絶えるのです。

まして尋ねてくれる人もありません。

しかし、こんな暮らしを「静寂なる

人生」と呼ぶのではないでしょうか。  

 

豆知識：詞書には「冬の歌とて詠める」とあ

る。山里に住んでいるという実体験

からの詠みではないが、荒涼たる山

里の隠棲生活を連想させるような響

きがある。このように題詠を巧みに

詠みこなせることが当時の地位ある

人の教養の一つであった。 古今集  

 



ニコニコＢＯＸ 

親睦担当部長 山田昌男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田修平様 本日はガバナー補佐のクラブ訪

問に伺いました。また、ガバナーノ

ミニーとしてお伺いさせていただき

ました。 

平野秀和様      〃 

坂井健治様      〃 

高島治雄  マージャン大会で優勝させていた

だいて 

三井 進  ＧＳＥ表彰をいただいて 

白石幸久  木更津東ＲＣの皆様ようこそ 

山田昌雄       〃           

須藤 隆  卓話を聞いていただいて 

三枝一雄  ロータリーの友に一句のりました。 

合計 １５,０００円 

 

 

 

出席報告 

 

出席担当  高島治雄 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 ２１ １９ ２ ０ 90.48%

前回 ２１ ２０ １ ０ 95.24%

 

 

 

 

 

 

編集後記 

 

１１月より父の手伝いでロータリーの会報を作り始

めて４ヶ月、志波会長をはじめ会報担当の皆様、ま

た会員の皆様に支えられて、あまり上手にはできま

せんでしたが、何とか仕事を終える事が出来ました。

本当にお世話になりました。 

思い起こせば１３年前、富津中央ＲＣの３０周年

式典で司会のお手伝いをさせていただきました。そ

の時はＲＣの活動内容もよくわからず、ただ花束を

渡したり歌を歌ったり・・・。しかし、この度会報の作

成をお手伝いし、原稿を読ませていただいたり写真

を構成したりして活動内容を知ると、奉仕の心を大

切にしながら社会のために活動されていることがよ

くわかりました。 

今、２人目の子どもの産休中で、のんびり過ごし

すぎていたところ、この会報作りをすることになりまし

た。復帰に備えてパソコンの勉強にもなりよかったよ

うに思います。また、祖母や夫も作成時間には積極

的に子守をしてくれて、私も少しリフレッシュできま

した。家族の協力体制も再確認できたように思いま

す。これで安心して仕事に復帰できそうです。 

また、私にもできることがありましたら、お手伝い

させていただければと思います。ご指導本当にあり

がとうございました。           （千葉朋緒） 


